
Oferta de la Diputación a los alcaldes: Asistencia Jurídica 
y estudio a fondo de los problemas 

niendo los vicios del pasado en 
algunos lugares, «eA? detrimento 
de la solidaridad y de la partici
pación vecinal». 

Población de verano.—Por 
lo que atañe al atractivo de la 
zona en cuanto a lugar de resi
dencia veraniega, especialmen
te para los madrileños capitali
nos. Revilla habló de la existen
cia de urbanizaciones cuya si
tuación legal era confusa, al 
no disponer de la adecuada in
fraestructura. «Es algo —dijo— 
que se les regateó en su tiempo 
y que ahora, al llegar los nuevos 
ayuntamientos, exigen sus ha
bitantes. En este sentido, la 
Diputación Provincial está dis
puesta a apoyar a las nuevas 
corporaciones loca/es en la so
lución de esta problemática me
diante dos vías: la asistencia ju
rídica y el estudio a fondo)). 
Y se explicó: asistencia jurídica, 
para llegar a conocer realmente 
cómo se encuentran, legalmen-
te hablando, estas urbanizacio
nes, «sin intenciones de repre
salias, sino simplemente para 
sentar unas bases de negocia
ción)). Y estudio a fondo, para 
intentar, a partir de él, dar solu
ciones adecuadas. 

Delincuencia.—Lo mismo que 
días antes en el partido judi
cial de Madrid, también en 
San Lorenzo se habló del pro
blema de la delincuencia, que 
se traslada a los exteriores de la 
capital, especialmente a raíz de 
las eficaces actuaciones de la 
Policía Nacional en las últimas 
semanas. Se señaló, como ejem
plo, que en la localidad de Alpe-
drete (3.000 habitantes) se ha
bían dado 18 robos «importan
tes)) en un mes. 

Paro.—Los alcaldes hicieron 
constar su preocupación por el 
hecho de que «el Ministerio de 
Trabajo no nos facilita listas de 
parados, existiendo personas 

que cobran el desempleo de mo
do ¡legal, puesto que están tra
bajando en otros lugares. Es un 
tema que hay que aclarar con 
urgencia)). 

Casas de Oficios.—Fue algo 
así como la noticia del día, dada 
por el presidente de la Diputa
ción, «y que me perdone el 
alcalde de San Lorenzo, porque 
sé que él deseaba dar a conocer 
el tema a los periodistas)). Por 
fin, las Casas de Oficios de 
San Lorenzo serán rescatadas de 
su uso como viviendas, «para 
pasar a albergar, muy posible
mente, una Casa de la Cultura 
Comarcal)). En este sentido, el 
alcalde de San Lorenzo de El Es
corial, Francisco Fernández Ma
ganto, explicó más adelante a 
los medios informativos el cam
bio de criterio del Patrimonio 
Nacional respecto a las Casas 
de Oficios. «El Patrimonio —di 
jo— buscaba un crédito de 
treinta y cinco millones para 
hacer viviendas, privatizando, 
lógicamente, tales edificios. An
te esta situación, acudí al secre
tario de la citada entidad, quien 
me dijo desconocer el tema. No 
obstante, a los pocos días tenía 
sobre mi despacho de alcalde 

una carta de ADELPHA, que se 
había dado a conocer también 
a los medios informativos y que, 
por tal circunstancia, había al
canzado una importante difu
sión. Por eso se paró el tema, 
estoy convencido. La Asocia
ción de Vecinos de San Lorenzo 
apoyó el tema, y nosotros hemos 
ofrecido al Patrimonio la alter
nativa de que las Casas de Ofi
cios pasen a ser sede de una 
Casa de Cultura Comarcal)). Asi
mismo, el alcalde quiso hacer 
constara la prensa su colabora
ción en el tema: «creo realmente 
que ustedes han sido el factor 
más importante para rescatar 
las Casas de Oficios)). 

Por otra parte, respecto a la 
posibilidad de que tales Casas 
de Oficios puedan ser en el fu
turo, junto a otros edificios de 
vieja raigambre de San Lorenzo, 
sede de una futura Universidad 
de Verano, el alcalde Fernández 
Maganto contestó que el tema 
se había tocado en una reciente 
convocatoria del Colegio de 
Arquitectos de Madrid para rea
lizar un estudio sobre el Real 
Coliseo de Carlos III. En tal 
reunión surgió la idea de esa 
Universidad de Verano, «que 
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(Collado-Villalba. PSOE), Félix 
Díaz (Alpedrete, PSOE), Benito 
Elvira (Colmenarejo, PSOE), En
rique González (Villanueva del 
Pardillo, independiente) y Fran
cisco Fernández Maganto (San 
Lorenzo, PSOE). Por su parte, 
Pedro Aldea (Fresnedillas, inde
pendiente), dijo refrendar por 
completo las palabras del primer 
edil de El Escorial; Carlos Her
nández (Navalagamella, inde
pendiente) habló de que ano 
veo la colaboración en la de-

Por lo que se refiere al tema 
del agua, éstas fueron las breves 
intervenciones de los alcaldes 
presentes en la sesión infor
mativa: 

• Navalagamella: «Nuestro 
problema depende exclusiva
mente del caudal que recibimos, 
que nos mandan, que es a todas 
luces insuficiente. Se han roto, 
por otra parte, las tuberías a la 
entrada del depósito de Valde-
morillo, y esto ha agravado la 
situación.» 

Heras Cotillo (alcalde de El Escorial): «Debemos estar 
todos unidos y sin ausencias» 

podría instalarse en otros edi
ficios que hoy tiene el Patrimo
nio y que están infrauti/izados». 
Y citó como ejemplos, entre 
otros, la Casa de la Reina y la 
Casa de Intendencia. 

• AUSENCIAS 

Tras la información-reseña de 
problemas a los periodistas, por 
parte del doctor Revilla, los al
caldes presentes en la reunión 
pasaron a presentarse uno a 
uno. Heras Cotillo, de El Esco
rial, independiente, se hizo eco 
de una situación: «Noto —seña
ló— la ausencia masiva de otros 
alcaldes de la zona. Y la verdad 
es que no entiendo que estemos 
iniciando algo tan trascendental 
para España como la democra
cia, y que brillen por su ausencia 
personas que tenían que estar 
aquí. Quiero aprovechar esta 
oportunidad para hacer una lla
mada a todos los alcaldes, para 
que estemos unidos y sentemos 
de verdad las bases para una 
democracia auténtica)). 

Miguel Barbero, de Santa 
María de la Alameda, indepen
diente, «apoyado por el PSOE», 
se limitó a presentarse. Lo mis
mo Ángel Herrero (Colmenar 
del Arroyo, CD), Carlos López 
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mocracia por parte de quienes 
no han venido)); y Luis Chaqué 
(Las Pozas, PSOE, que acudió 
en representación de su alcalde, 
que habla sufrido un accidente 
de tráfico), dijo: «Nos nos deja 
de llamar la atención la ausen
cia de muchos, cuando hay 
que estar unidos en hallar so
luciones eficaces para nues
tros pueblos)). 

Además de los alcaldes cita
dos, había estado en la sesión 
de trabajo con el presidente del 
organismo provincial el primer 
edil de Guadarrama, Miguel 
Aláez (UCD), que se ausentó 
posteriormente, sin estar pre
sente por tanto ante la cita con 
los informadores. Asimismo, y 
como dijimos antes, acudió a 
última hora el alcalde de Maja-
dahonda, José María Rodríguez 
Colorado (PSOE). 

La primera pregunta de los 
periodistas se refirió, precisa
mente, a las ausencias. En con
creto, se preguntó por la no 
asistencia de alcaldes de UCD, a 
lo que Revilla contestó: «Todos 
los alcaldes, absolutamente to
dos, han sido invitados a la reu
nión. Ha estado aquí representa
da la mayoría de los pueblos de 
la zona». 

• Fresnedillas: «Fuimos ex
cluidos desde el primer momen
to en la primera fase del Plan 
Guadarrama. Por eso llevamos 
de 5 a 6 años sin agua en verano, 
teniendo que acudir a buscarla 
a las fuentes de los pueblos ale

daños. Es un problema agu
do, que no deja de ser chocante 
y triste a tan sólo 50 kilómetros 
de la capital de España.» 

• Alpedrete: «El mal estado 
de las redes se agrava con las 
acometidas clandestinas exis
tentes. Hay chalets que en dos 
o tres años han gastado hasta 
sesenta mil pesetas en agua. Es 
necesario presionar para la pues
ta en marcha de la presa de 
La Ceña.» 

• Las Rozas: «Falta una 
válvula de regulación y la red de 
suministro es insuficiente. Ade
más, al dar más presión durante 
los fines de semana, por mayor 
población, saltan las válvulas 
existentes.» 

• FUSIÓN EL ESCORIAL-
SAN LORENZO 

Otro tema abordado fue la 
posible fusión entre los muni-
cipos de El Escorial y San Lo
renzo de El Escorial. El alcalde 
del primero de ellos dijo que era 
una cuestión que venía de largo. 

y que tal unificación llegará en 
momento oportuno. «Lo hemos 
hablado el alcalde de San Loren
zo y yo, y estamos convenci
dos de ello, aunque antes hay 
que llegar a mancomunar ser
vicios entre ambos pueblos. 
Pero, en tanto no lleguen de 
esos servicios comunes, la unión 
es imposible)). Por su parte, el 
primer munícipe de San Loren
zo, corroboró las palabras de 
su colega y señaló que está 
convencido de que esa man
comunidad de servicios será el 
paso más importante hacia la 
unificación «que—añadió—se
rá un hecho». 

El alcalde de Navalagamella 
se refirió, al ser preguntado so
bre el asunto, al expediente 
que pesa sobre el anterior se
cretario de la corporción muni
cipal. Dijo que habían desapa
recido 7,5-millones de pesetas; 
que no sabía quién era el res
ponsable; que el tema esta
ba en manos del juez de ins
trucción y la Dirección Ge
neral de Administración Lo

cal, y que «deseo que se solven
te lo antes posible)). 

Se habló también de un edi
ficio abandonado en la carrete
ra del Valle de los Caídos a El 
Escorial, que un día perteneció 
a una congregación religiosa y 
fue vendido por la misma al Ins
tituto Nacional de Previsión, 
para instalar en él un Centro 
Nacional de Hemofílicos. El al
calde de El Escorial añadió al 
respecto que sabía que el I.N.P. 
lo quiso sacar a subasta, par
tiendo del precio en que lo 
adquirió (105 millones de pe
setas), la cual fue suspendida 
a petición de la Corporación de 
El Escorial. Se pretende, según 
apuntó, que puede ser un Cen
tro de Formación Profesional o, 
quizá, la cuarta Facultad de Me
dicina de Madrid. 

Finalmente, al alcalde de Co
llado-Villalba habló de la nece
saria limpieza del río Guadarra
ma, cuyo proyecto de canaliza
ción ya está en marcha, así co
mo de infracciones urbanísticas 
en el pueblo, algunas de las 
cuales son claramente irrever
sibles, «a pesar de que una 
urbanización tiene todos sus 
edificios con una altura de más)). 

Y, después de que el primer 
edil de San Lorenzo se refiriese 
a la subvención al pueblo por 
parte del Patrimonio Nacional 
(«antes teníamos un tanto por 
ciento de las taquillas de visita 
al Monasterio, que se cambió 
por una cantidad fija irrisoria, 
que nunca se pasó a recoger. 
Pero el tema de la subvención 
ha de tratarse con el Patrimonio 
después del de recuperación 
para San Lorenzo de los edificios 
de que antes hemos hablado))). 
Carlos Revilla señaló que había 
mantenido una conversación 
con el señor Fuertes de Villa-
vicencio, máximo responsable 
del Patrimonio Nacional, quien 
le había indicado que existían 
unas grandes posibilidades de 
colaboración entre aquél y la 
Diputación Provincial. 

Adrián GUERRA 
(Fotos: Rogelio LEAL) 
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QUINTA ETAPA: ARANJUEZ 

COOPERACIÓN 
Y MANCOMUNIDADES 

I OS temas del agua, la sanidad, 
la escolaridad y las viviendas 

han vuelto a ser noticia con la 
quinta Jornada de Trabajo de la 
Diputación Provincial de Madrid: 
Partido Judicial de Aranjuez. 

El doctor Carlos Revilla, acom
pañado de don Andrés Martínez 
Carrillo, diputado delegado de Agri
cultura y Ganadería, el diputado 
J. L Rodríguez del Peral y el señor 
Luque, ingeniero jefe del Complejo 
Agropecuario de Aranjuez, visita
ron el pasado día 3 el Partido Ju
dicial de Aranjuez, alcanzando la 

mayor asistencia hasta el momento 
de alcaldes de la zona. 

Zona agrícola casi en su totali
dad, sufre las clásicas deficiencias 
de escasez de agua,y sus veintidós 
alcaldes expusieron sus problemas 
dentro del abanico acostumbrado, 
acompañando a los problemas so
luciones dignas de ser considera
das en su mayoría. Así, se expuso 
una política de las cajas Rurales, 
solicitando un detallado estudio 
del tema que permita modificar 
la actual situación, y un amplio 
apoyo para las soluciones al paro, 

citándose como ejemplo la explo
tación de tierras de los ayuntamien
tos en régimen de cooperativa, 
aumentando su rentabilidad. 

M A N C O M U N I D A D E S 
ES IGUAL 
A SOLUCIONES 

Respecto a los problemas de la 
recogida de basuras o del mata
dero, la mayoría de los alcaldes 
presentes obtaron por la solución 
de las mancomunidades, enten-



diendo en ellas que un apoyo co
mún con créditos a largo plazo, 
puede y debe beneficiar a todos a 
corto plazo. También se comentó 
el tema del Turismo y la Industria, 
asegurándose que el desarrollo tu 
rístico es aún incipiente y como 
dijo el propio alcalde de Aranjuez, 
«Aún no disponemos de 60 plazas 
hoteleras, a excepción de las del 
camping, que llegan a 800, y en 
este campo queremos crecer a la 
par que otras provincias españolas». 
Y para el desarrollo de la industria 
se comentó que tienen unos PAÍS, 
o planes de acción inmediata pen
dientes de realizar, y que habrá que 
acelerar para el mejoramiento de 
la capital del Partido Judicial. 

La Nacional IV 
debe 

desviarse ya 

NO QUEREMOS 
M A S MUERTOS 
EN ACCIDENTE 
DE TRAFICO 

Eduardo García, pendiente du
rante toda la reunión de cualquier 
tema, por banal que pudiera resul
tar, hizo un especial hincapié en 

el tema de la carretera Nacional IV, 
por la cual pasan unos doscientos 
cincuenta camiones cargados con 
materias inflamables como media 
de la semana, además de las nu
merosas víctimas, en su mayoría 
niños o ancianos, que ha causado 
su mala situación. El citado pro
blema fue tratado en un Pleno ex
traordinario, y en él se aprobaron 
tres puntos esenciales, el desvío 
de la carretera nacional, la decla
ración de Aranjuez como zona de 
servicio de la autopista y su poten
ciación turística, y la realización de 
una campaña de información y 
concienciación de los vecinos de 
la villa, para que comprendieran 
los motivos del desvío. Desvío éste 
que no conllevará demasiados gas
tos, pues la solución es viable con 
la construcción de un puente, y 
luego más tarde, intentar la insta
lación de semáforos que beneficien 
a la totalidad de la población y no 
perjudiquen a hoteleros, que en 
un primer lugar vieron con auténti
co terror esa desviación. 

183 FAMILIAS 
VIVEN EN CUEVAS 

Continuando con la rueda de 
Prensa, se trató el tema de las v i 

viendas, problemática que con sus 
dos vertientes, auténticas cuevas 
bajo tierra, en las que conviven ani
males y personas, y edificios en 
ruinas, llamó más la atención del 
presidente de la Diputación, quien 
siguió con atención los comentarios 
del alcalde de Fuentidueña del Ta
jo al explicar que un 50 por 100 
del pueblo, alrededor de 183 fa
milias, viven en cuevas, y ya desde 
hace ocho años existen planes para 
la construcción de viviendas socia
les, planes que no se han llegado 
a aprobar definitivamente por razo
nes inexplicables. 

EL PATRIMONIO 
ARTÍSTICO 

Aranjuez, «ciudad del patrimo
nio», como muy bien se le podría 
llamar, no obtiene beneficios de 
su belleza, y el Ayuntamiento no 
posee en su poder ni tan siquiera 
la Casa Consistorial, y todo ha 
servido únicamente para agravar 
la situación. Su alcalde expuso 
ante el presidente que ellos «pre
tenden» promocionar un desarrollo 
no muy fuerte, acompañado de 
la infraestructura necesaria con 
los dos planes parciales para crear 
viviendas. No queremos crecer de-
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masiado, necesitamos un desarrollo 
industrial armónico. 

COMPLEJOS 
POLIDEPORTIVOS 

A partir del año 73 —como se 
afirmó en la rueda de Prensa se
guida de la Jornada de Trabajo— 
decaen las construcciones de cam
pos polideportivos a gran escala y 
la mayoría de los pueblos se ven 

sin complejos de deporte ni pis
cinas que no sean privadas y el 
problema surge con el crecimien
to de la infancia en un medio de 
desconocimiento total de la cul
tura deportiva a excepción de las 
clásicas «patadas a un bote» por 
el campo más cercano. Ante esta 
posición los alcaldes del Partido 
de Aranjuez pidieron la construc
ción de pequeños campos de ba
loncesto, fútbol o tenis, propuesta 
ésta que fue tomada con interés por 
los representantes de la Corpora
ción madrileña. 

Aún existen 
cuevas 

donde conviven 
animales y 
personas 

VISITA 
AL COMPLEJO 
AGROPECUARIO 

Al término de la rueda de Prensa 
y de la comida que a continuación 
se ofreció a los alcaldes y a los 
periodistas asistentes se giró una 

visita por el Complejo Agropecua
rio de Aranjuez, guiados de la mano 
del señor Luque, ingeniero jefe del 
citado complejo. Tras una breve 
explicación de las instalaciones allí 
enclavadas se visitaron todos los 
apartados del complejo, comentán
dose que la rentabilidad social que 
se ha podido recabar en el presente 
año ha sido de una gran importan
cia, y si bien es menor a la renta
bilidad económica, el diputado de
legado de la Comisión de Agricul
tura y Ganadería se sintió satisfe
cho, y como él mismo expuso, 
«abierto a todo tipo de remodela
ciones y nuevos caminos que, a 
la larga, lleven a la Diputación Pro
vincial, a sus trabajadores y a la 
provincia en general a una mayor 
prestación». El presidente, por su 
parte, doctor Carlos Revilla, co
mentó su predisposición hacia to
do tipo de colaboraciones con los 
agricultores y ganaderos de la pro
vincia, para todos juntos hacer que 
cada día, con una modificación de 
las estructuras vigentes se logre un 
acercamiento que conduzca a to
dos hacia el bien común. 

Laura DEL TORO 
(Fotos: R. LEAL) 



Sexta y ú l t ima e tapa : NAVALCARNERO 

LOS PROBLEMAS, 
CAMINO DE SOLUCIONARSE 

El funcionamiento teórico hay que abandonarlo 

Q O N la visita al Partido Ju
dicial de Navalcarnero, 

el presidente de la Dipu
tación, doctor Carlos Revilla, 
dio por cerradas las prime
ras Jornadas de Trabajo, que 
darán paso a toda una serie 
de planes y proyectos de co
municación entre todos los 
pueblos de la provincia para 
encontrar las soluciones 
apropiadas. 

LA RUEDA 
DE PRENSA 

En una primera exposi
ción de los problemas que 
acuciaban al Partido Ju
dicial visitado, los temas 
que saltaron a la mesa fue
ron en líneas generales los 
mismos que habían expues
to los demás partidos, si 
bien en este último se resaltó 
la gran diferencia existente 
entre unos munic ip ios y 
otros, estando unos benefi
ciados directamente del des
arrollo industrial y turístico, 
mientras que otros han sufri
do una regresión, que no 
sólo no los ha hecho avan
zar, sino que los ha empu
jado al retroceso. Algunos 
pueblos —afirmó el presi
dente de la Diputación— ca
recen de los servicios más 
elementales, como panade
ría, farmacia o médico, ser

vicios que según sus propias 
palabras «tendrán prioridad 
a la hora de canalizar los 
recursos de la Corporación 
en cuanto a apoyo técnico, 
jurídico y administrativo». 

Por otro lado, se volvie
ron a poner en tela de juicio 
los problemas de enseñanza 
y salud, problemática que 
como ya se ha dicho en an
teriores ocasiones, queda 
fuera de los servicios de la 
Diputación, pero que la Cor
poración ha querido cono
cer, para más tarde ponerlo 
en conocimiento de los mi
nisterios encargados del 
tema. 

Se habló también de la 
creación de un Gabinete de 
Asistencia Técnico Jurídica, 
mediante el cual se movilize 
a los vecinos para que par
ticipen de un modo más ac
tivo, junto a los concejales 
y alcaldes. 

FUENTES 
DE RIQUEZA 
PARA LA ZONA 

Sobre la posibilidad de 
encontrar futuras fuentes de 
riqueza para el partido, el 
propio doctor Carlos Revilla 
expuso la importancia de 
poder poner campings en 
la zona, para lo que se in
cluirá en el presupuesto pro
vincial una partida destinada 

a este fin, creándose una 
infraestructura adecuada, po
tenciando el desarrollo tu
rístico. Esta búsqueda de 
riqueza turística tendrá que 
comenzar con la mayor pron
titud posible y, además, em
pezará por la descontamina
ción de los ríos adyacentes 
y la creación de zonas de 
esparcimiento. 

Al comienzo de las pre
guntas surgió el problema 
de Sevilla la Nueva y sus 
problemas urbanísticos, con 
la consiguiente toma de con
ciencia respecto a la urbani
zación «El Hórreo», la cual, 
multada hace varios meses, 
aún no ha resuelto la situa
ción. 

Respecto al problema del 
agua, habló el alcalde de Ce
nicienta sobre la presa 
construida por la Diputación 
Provincial de Madrid y en 
la cual la existencia de fallos 
técnicos ha obligado a más 
obras interiores que permi
tan facilitar la instalación de 
una pantalla plástica que 
evite las filtraciones. Estas 
obras son la causa de nume
rosos cortes de agua para 
la población de Cenicientos, 
que ya viene sufriendo la 
instalación de la Presa desde 
hace mucho tiempo. 

El alcalde de Móstoles 
también se refirió al tema del 
agua y expuso algunas de 
las soluciones que él veía 
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factibles para la obtención 
de una serie de créditos que 
provengan del Banco de Cré
di to Local , pues la D ipu
tación aportará el 25 por 100 
y el Ministerio de Obras Pú
blicas el 20 por 100 de la 
totalidad, lo que dará pie a 
que en un tiempo récord de 

12 ó 14 meses se den por 
finalizadas las obras. 

RESIDENCIA 
DE ANCIANOS 

El alcalde de Navalcarne-
ro se refirió a la inauguración 
de la Residencia de ancianos 
de la localidad. Afirmó que 
tenían numerosas peticiones 
para la entrada en este cen
tro, pero que no querían se
guir admitiendo más soli
citudes, pues no estaban 
dispuestos a tener a sus an
cianos en una espera sin 
fin. A continuación se trató 
de los posibles canjes que 
tendrían lugar con Maudes, 
y el presidente de la Dipu
tación dijo que, efectivamen

te, tenía idea de que existió 
una propuesta para el in
tercambio, pero que él con
sideraba innecesario este 
cambio al no existir nada 
que cambiar debido al plan
teamiento jurídico de este 
tema. 

LA CULTURA, 
UN PROBLEMA 
DE SIEMPRE 

Seguidamente se trató el 
tema de la conservación de 
obras de arte de cada uno 
de los pueblos allí presentes, 
y ante una pregunta de un 
compañero de informacio
nes sobre el espolio que se 
ha estado sufriendo durante 
años en esta zona, el doctor 
Carlos Revilla respondió que 


